

# Hijos de mi Tierra

René  
Peña  
Jélvez

## "José Montañez"

Un día ya perdido es la lejana de una treintena de años, caminando por las calles del pueblo, pasando en los acontecimientos que vibraban en el ambiente de esa época saturada de buenas intenciones y de buenas esperanzas. Caminaba concentrado y ajeno al instante la meditación que vivía. Una figura alta y desgarbada se interpuso en mi ruta y una voz asustó, pero firme, llegó hasta mí, rompiendo el murmullo de mis meditaciones.

Claro el agrado de hablar con el periodista René Peña?

Medio sorprendido contesté: "Si señor ¿En qué le puede ser útil?"

"Es mucho yo, en primer término, oyéndome. Soy José Montañez, escritor y poeta libertario. Mi nombre auténtico es Alberto Miranda Venegas. Nací en Santiago, pero quería a esta mi tierra maulina como la prologa. Soy hijo de padre francés y de madre peruana, no obstante soy legítimamente chileno".

La fraca presentación me agradó y un apretón de manos dí a principio a una amistad que se prolonga más allá del tiempo y de la distancia, peso a que, en esa oportunidad, fui interrumpido por la señora con qui practicábamos nuestras ideales diferentes. Así, pues, conocí a José Montañez, hombre de trabajo y de letras. Escriptor y poeta ensorberado de la naturaleza y de sus manifestaciones más puras y libres.

Huyó de la gran capital al campo, cansado por sus costumbres excesivas siempre en el mismo ritmo. Y allí, frente a la montaña

agreste, viendo crecer la hierba y empapado en el constante libro de los pájaros sin jaula, húblé al hombre, a la mujer y al niño con la palabra cálida, permanente y fecunda de la poesía.

Conversando con el hermano militán, embrujado con las encantadas de la mujer campesina y viviendo junto a una cueva de pumas, Montañez escribió "Alma campesina", que es un constante emotivo y vigoroso a la naturaleza; "Aire y Amapuas", libro en el que vacila todavia sus inquietudes y que se publicó más allá de la frontera de la Patria, en los pueblos hermanos de Uruguay, Argentina y México; y una fascinante pieza de versos empapados en la belleza rebelde de los campos chilenos.

Hombre dotado de un carácter firme, templó su corazón y su mente en la escuela del sufrimiento.

"Me he nacido para llorar. Nunca me queja de nada. Esto es el tema que he forjado en el jusquín de la meditación y de la esperanza", escribe como respuesta a la adversidad.

Pasaron los años, él se quedó en Constitución y yo fui a continuar el ejercicio de mi profesión a Santiago.- Una tarde de Abril, nos encontramos, charlamos largamente y me dió la triste noticia del tránsito de su esposa. Me mostró las originales de su nueva libro "La morena Promesa" que, desafortunadamente, quedó inedita.

Me costó, también parte de su nueva vida, conjugo de esperanzas y plena de romanticismo maduro. Y en ella, prendió el amor a una alianza de cabellera dorada, de cuerpo flotable como el trigo y de mirada triesta como la lejana. Fue un romance imposible, porque ella, enferma de un estrato mal, veló muy presto hacia el luminoso aspecto ostral.

Y mi amigo José Montañez, la siguió años despues cabalgando hacia la exótica, en las páginas más felices de sus novelas y en las estrofas más inspiradas y cristalinas de sus versos.

## José Montañez" [artículo] René Peña Jélvez.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Peña Jélvez, René

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

José Montañez" [artículo] René Peña Jélvez.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile